



← 学校のさらに詳しい情報は、

湯山小学校ホームページまで。

ホームページアドレス <https://yuyama-e.esnet.ed.jp/>

湯山小学校発行 第11号

歴史

校長 神野 浩彦

昨年5月以降、私たちが待ち焦がれていた「日常」が戻りつつあります。「4年ぶりの〇〇」という言葉もよく聞かれました。本校でも、体育館に全員が集合しての集会や湯山っ子まつり（音楽発表会）の実施。また、参観日等では、来校人数や参観時間の制限もなくなりました。学校外に目を向けると、湯山地区体育祭などの行事が行われ、多くの人々の交流が再開されました。

さて、創立150周年の今年度、本校の歴史を振り返ってみました。本校ホームページの「学校紹介 → 沿革」に、その一部が記載されていますので参考にしてください。学校で保存している古い資料を見てみると、筆で達筆に書かれた記録が多くあり歴史の長さを感じます。今年度の卒業式で渡す卒業証書に記載されている番号の最後は「5635号」ですが、これはいつから数え始めたのか調べてみました。現在はパソコンで作成された記録ですが、平成11年度までは一人一人ペン書きでの記録、昭和63年度（平成元年3月卒業）で「2320号」、古い冊子を開けると、昭和34年度以前は筆での記載となり、そしてついに昭和22年度、湯山小学校と改称された年の卒業生が「1号」でした。ちなみにこの年の卒業生は70名で、今とほぼ同じ人数でした。昭和22年度から今年度までの77年間の卒業生が合わせて5,635名ということになります。さらにその前は・・・という昭和21年度の卒業生が「1834号」でした。では、これはいつから数え始めたのか。「明治参拾六年参月」の卒業生が「1号」でした。それ以前の記録にも番号がありますが、古い文字に弱い私は、残念ながら理解することができませんでした。

このように長い歴史を持つ湯山小学校は、保護者や地域の皆様に温かく見守られ、支えられ歩んできました。今年度もその歴史に1ページを刻むことができたと思います。今後も湯山っ子の健全育成に努めてまいります。一年間、ありがとうございました。

〈一年間の思い出〉

1年生	みんなといっしょにおにごっこをしたことや、マラソンきろくかいをがんばったことがいい思い出です。ともだちもたくさんできて、学校がたのしかったです。
2年生	遠足で、とべどうぶつ園にいきました。グループでクイズをときながらどうぶつ園をまわって楽しかったです。わたしは、はん長になりました。みんなでなかよくあん全に見て回れてよかったです。
3年生	書き初め大会で、しょうじょうをもらったことが心にのこっています。体育館で、書き初め大会をしたのがはじめてだったので、うれしかったです。
4年生	運動会が心に残っています。初めて係の仕事にちょう戦してみて、高学年としての責任を果たす大切さを感じました。遠足や湯山っ子まつりなど、様々な行事ができてよかったです。
5年生	6年生を送る会のげきでは、しっかりせりふを言い、みんなが笑顔になってくれてうれしかったです。これからは私たちが湯山小学校をひっぱっていくので、今の6年生のようにがんばりたいです。
6年生	6年生になってから、代表としての役割を任されることが多く、学校のリーダーとしての自覚を高めることができました。また、先生や仲間にも恵まれ、毎日が楽しい最高の一年間でした。
ささのこ	遠足の日に、学校で宝探しをしました。簡単な所や難しい所があって、楽しかったです。また、マラソン記録会で、今までの記録をこえることができてうれしかったです。

【1年間の思い出】